



Ciclo político de justicia

FICHA EXT.LAC

Normativa en materia de extradición

Convenios con referencia a la extradición

Documentos relevantes en materia de extradición

Otra información

El ciclo supone pasar del campo técnico al político e integra la Conferencia de Ministerios de Justicia de los Países Iberoamericanos (COMJIB), la asociación iberoamericana de ministerios públicos (AIAMP) y la cumbre judicial iberoamericana, las estructuras que agrupan a las instituciones que en los distintos estados desarrollan de manera separada y muchas veces inconexa las materias vinculadas a la justicia.

Especialmente, la creación del ciclo se manifestó en la [Declaración de Lisboa](#) (J-2.1.4.07-RT-REG-21), la reunión del [comité de sus integrantes en Lima](#) (J-2.1.4.10-RT-21) y la [Declaración de Bruselas](#) de 2022.

De acuerdo con este esquema, se elaboró un documento de alto interés estratégico que plantea distintas líneas de trabajo en materias como la cooperación jurídica internacional, los equipos conjuntos de investigación o la persecución de los bienes procedentes del delito.

La actividad de EL PAcCTO 1.0 había puesto en evidencia que:

- a) Existía una desconexión en el ámbito nacional e internacional entre las instituciones de la justicia. Las instituciones que firmaron los documentos anteriores tenían entre sí unos contactos tan cordiales como difusos. Al mismo tiempo, mostraron siempre una enorme complicidad con el trabajo desarrollado por el programa en su primera fase.
- b) En materia de seguridad se estaban dando los primeros pasos para la creación de las entidades vinculadas con la seguridad.
- c) Había determinadas materias en las que era absolutamente necesario un avance en conjunto y elevar al campo de las políticas públicas comunes en la región materias y estándares propios de la justicia.
- d) Todas las partes valoraron la necesidad de que una integración y cooperación reforzada era básico para establecer progresos de alto alcance y encontraron en EL PAcCTO 1.0 la oportunidad para poderlos desarrollar.
- e) Las instituciones UE apoyaron desde el inicio la materia en la que observaron los primeros avances para una aproximación que entendían por su semejanza con el JAI.

[Definición de las líneas de acción del Ciclo político de justicia 2022-2030 \(J-2.1.4.02-AE-REG-22\)](#)